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VERBALE DI CONSIGLIO DI ISTITUTO 

giorno 14 DICEMBRE 2022 – prima seduta 

(Regolamento di operatività e funzionamento del Consiglio di Istituto – approvato dal C.d.I. con delibera o.d.g. n. 5 del 26/10/2018) 

 

Il giorno 14 del mese di dicembre dell’anno 2022, alle ore 17,10 (diciassette,dieci), nella Sala del Consiglio dei 
Docenti del Liceo Classico Statale B. Telesio di Cosenza, a seguito di convocazione prot. n. 0006199/U del 
giorno 04/12/2022, è riunito il Consiglio di Istituto. 

Risultano, a seguito di appello nominale, presenti/assenti i Signori: 

DIRIGENTE SCOLASTICO Antonio IACONIANNI - anche quale Ufficio di Presidenza Consiglio di Istituto f.f. P 

COMPONENTE DOCENTE Nicola ABELE P 

 Ferdinando ALOE P 

 Loredana DONATO P 

 Tiziana Esther LOMBARDO P 

 Claudio MANDOLITI P 

 Francesca MASTROVITO P 

 Annarita PUPO P 

 Rosanna TEDESCO P 

COMPONENTE A.T.A Gianluca SILLETTA P 

 Walter VAZZANA P 

COMPONENTE GENITORI Annarita CALLARI P 

 Giovanni Maria CIRIO P 

 Lucia LEPIANE P 

 Angela STELLATO P 

COMPONENTE ALUNNI Carlo BARBERA P 

 Pierfabio D’IPPOLITO P 

 Stefano PACIA P 

 Cataldo Gaudenzio SANTIAGO P 

D.S.G.A. Liana PUCCI - invito a partecipare P 

 

Preliminarmente si dà atto che, ai sensi dell’art. 1.2 [convocazione prima seduta], il Dirigente Scolastico ing. 
Antonio IACONIANNI (di seguito DS) presiede la prima riunione del nuovo Consiglio di Istituto (di seguito CdI). 
Il D.S. dà atto che sono presenti n. 19 Consiglieri su n. 19 eletti in carica. 
È presente – su espresso invito a partecipare – il Direttore dei Servizi Generali e Amministrativi [di seguito 
DSGA], avv. Liana PUCCI, per la esposizione/trattazione del punto 4 dell’o.d.g. 
Il DS constata la presenza del numero legale di Consiglieri ai fini della validità della riunione odierna e dichiara 
aperta la seduta invitando il Consiglio a discutere e a deliberare in merito ai seguenti punti indicati all’o.d.g.: 
1. Insediamento del Consiglio di Istituto;  

2. Elezione del Presidente del Consiglio di Istituto;  

3. Elezione della Giunta Esecutiva;  

4. Programma Annuale anno 2023;  
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5. Adozione PTOF a.s. 2022/23 con allegati; 

6. Richiesta dott. Santo De Marco;  

7. Rinuncia Progetto “TELESIO INCLUSIONE” POR 2014/2020 – ASSE 12 - OB.SP.10.1- AZ.10.1.1 – 

Istruzione FSE AVVISO PUBBLICO “Interventi multidisciplinari di sostegno agli studenti finalizzati a 

contrastare gli effetti del COVID 19 e all’integrazione e inclusione scolastica degli allievi con Bisogni 

Educativi Speciali (BES)” COD. 2022.10.1.1.039;  

8. Chiusura Uffici 24 aprile 2023;  

9. Ritardo in ingresso studenti periodo settembre/ dicembre 2022;  

10. Varie ed eventuali. 

ordine del giorno - punto n. 1 : Insediamento del Consiglio d’Istituto  

Prima di procedere alla elezione del Presidente del nuovo Consiglio d’Istituto il Dirigente Scolastico, ing. 
Antonio Iaconianni, dà il benvenuto ai nuovi membri Consiglieri eletti in seguito alle elezioni del 27/28 
novembre scorso - proclamati con decreto dirigenziale prot. 0006099/U del 29/11/2022 - e augura loro un 
sereno e proficuo lavoro a beneficio della comunità scolastica tutta. Informa, altresì, il Consiglio che alla seduta 
odierna è stata invitata a partecipare la DSGA, avv. Liana Pucci, la quale avrà il compito di relazionare in merito 
al punto n. 4 dell’o.d.g. 
Prima di passare alla trattazione del punto n. 2, chiede ed ottiene la parola il rappresentante degli studenti, 
Cataldo Gaudenzio SANTIAGO, che, parlando anche a nome dei propri compagni, chiede al Consiglio di inserire 
un ulteriore punto all’o.d.g. finalizzato a discutere e deliberare in merito alla richiesta/proposta di poter 
organizzare una festa studentesca natalizia nei locali della Scuola.  

 Il Consiglio d’Istituto 
PRESO ATTO  della richiesta avanzata dai Consiglieri studenti,  
RITENUTO di poter accogliere tale richiesta, 
 con voto palese unanime 
DECIDE di ampliare l’ordine del giorno, che, pertanto, viene così riformulato: 

1. Insediamento del Consiglio di Istituto;  

2. Elezione del Presidente del Consiglio di Istituto;  

3. Elezione della Giunta Esecutiva;  

4. Programma Annuale anno 2023;  

5. Adozione PTOF a.s. 2022/23 con allegati; 

6. Richiesta dott. Santo De Marco;  

7. Rinuncia Progetto “TELESIO INCLUSIONE” POR 2014/2020 – ASSE 12 - OB.SP.10.1- AZ.10.1.1 – 

Istruzione FSE AVVISO PUBBLICO “Interventi multidisciplinari di sostegno agli studenti finalizzati a 

contrastare gli effetti del COVID 19 e all’integrazione e inclusione scolastica degli allievi con Bisogni 

Educativi Speciali (BES)” COD. 2022.10.1.1.039  

8. Chiusura Uffici 24 aprile 2023;  

9. Ritardo in ingresso studenti periodo settembre / dicembre 2022;  

10. Richiesta degli studenti di utilizzo degli spazi della Scuola per festeggiare la ‘notte Telesiana’ prima delle 

Feste di Natale 

11. Varie ed eventuali 

ordine del giorno - punti nn. 2-3 : Elezione del Presidente del Consiglio d’Istituto - Elezione della Giunta Esecutiva 

Il Dirigente Scolastico, sulla base di quanto previsto dagli artt. 6, 7 e 8 del D.lgs. 16 aprile 1994, n. 297 [“Testo 
Unico delle disposizioni legislative in materia di istruzione”], informa il Consiglio di aver predisposto apposite 
schede per consentire a ciascun membro di esprimere il proprio voto, nella forma dello scrutinio segreto, per 
eleggere il rappresentante dei genitori, che svolgerà funzione di Presidente del C.d.I per il triennio 2022/2025, 
e i componenti della Giunta Esecutiva, in numero di un Consigliere per ciascuna componente rappresentata 
(docenti, personale ATA, genitori, studenti), oltre al Dirigente Scolastico e al DSGA che vi partecipano di diritto.  
Ai fini del regolare svolgimento della elezione, il Dirigente ricorda che, ai sensi degli artt. 1.3 e 1.4 del 
Regolamento citato, l’elezione avviene a maggioranza assoluta dei voti rapportata al numero dei componenti 
il Consiglio nella prima votazione e, a seguire dalla seconda votazione, a maggioranza relativa dei votanti. 
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Il Dirigente Scolastico, con l’ausilio del D.S.GA, avv. PUCCI, provvede a distribuire le schede e a garantire la 
correttezza delle operazioni di voto. I risultati della prima votazione sono i seguenti:  

VOTAZIONI PRESIDENTE CONSIGLIO D’ISTITUTO: 

Numero Votanti: 19 - Schede scrutinate: 19 
Hanno riportato voti:  

 

Nome  Voti riportati 

Annarita CALLARI 6 

Giovanni Maria CIRIO 11 

Angela STELLATO 2 

 
È eletto, a maggioranza assoluta, l’avv. Giovanni Maria Cirio, che assume la funzione di Presidente del Consiglio 
di Istituto. 

VOTAZIONI COMPONENTI GIUNTA ESECUTIVA: 

Numero Votanti: 19 - Schede scrutinate: 19 
 
Per la componente docente riportano voti:  

 

Nome  Voti riportati 

Nicola ABELE 9 

Nando ALOE 1 

Loredana DONATO 7 

Francesca MASTROVITO 1 

Tiziana Esther LOMBARDO 1 

 
Nessuno dei candidati ottiene la maggioranza assoluta, per cui si dà seguito a nuovo turno di votazione.  
 
Per la componente ATA riportano voti:  
 

Nome  Voti riportati 

Gianluca SILLETTA 2 

Walter VAZZANA 16 

 
È eletto, a maggioranza assoluta, il Sig. Walter VAZZANA. 
 
Per la componente genitori riportano voti:  

 

Nome  Voti riportati 

Giovanni Maria CIRIO 2 

Angela STELLATO 15 
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Nome  Voti riportati 

Annarita CALLARI 1 

 
È eletta, a maggioranza assoluta, l’avv. Angela STELLATO. 
 
Per la componente alunni riportano voti:  

 

Nome  Voti riportati 

Carlo BARBERA 1 

Pierfabio D’IPPOLITO 1 

Stefano PACIA 1 

Cataldo Gaudenzio SANTIAGO 15 

 
È eletto, a maggioranza assoluta, il Sig. Cataldo Gaudenzio SANTIAGO 
 
Si procede a nuova votazione solo relativamente alla componente docente.  
La seconda votazione dà il seguente esito:  
Numero Votanti: 19 - Schede scrutinate: 19 
 
Per la componente docente riportano voti:  

 

Nome  Voti riportati 

Nicola ABELE 9 

Loredana DONATO 10 

 
È eletta, a maggioranza assoluta, la prof.ssa Loredana DONATO. 
 
La Giunta Esecutiva risulta, pertanto, così composta:  
Dirigente Scolastico, ing. Antonio IACONIANNI;  
D.S.GA, avv. Liana PUCCI; 
Rappresentante Docenti: prof.ssa Loredana DONATO; 
Rappresentante ATA: sig. Walter VAZZANA; 
Rappresentante Genitori: dott.ssa Angela STELLATO; 
Rappresentante Studenti: sig. Cataldo Gaudenzio SANTIAGO. 
 
Dopo la proclamazione degli eletti, alle ore 17.55 il Dirigente Scolastico chiama l’avv. Giovanni Maria CIRIO ad 
assumere la funzione di Presidente del C.d.I e lo invita a designare nella funzione di Segretario un Consigliere 
fra i docenti. L’avv. CIRIO invita la Prof. Rosanna TEDESCO a svolgere il ruolo di Segretario e la Prof.ssa Rosanna 
TEDESCO accetta. 
Dopo una breve interruzione, dalle ore 17.55 alle ore 18.15 per consentire alla Giunta esecutiva un esame 
preliminare del Programma Annuale, il Presidente invita il Consiglio ad affrontare il punto successivo all’o.d.g. 
Al presente verbale sono allegati gli atti relativi alle votazioni: schede di voto – verbale di scrutinio. 

ordine del giorno - punto n. 4 : Programma annuale anno 2023 

Il DSGA, avv. Liana PUCCI, invitata ad illustrare quanto in oggetto, fa presente al Consiglio che il testo in esame 
è stato già approvato dal Consiglio nella precedente composizione nel corso della seduta del 27 ottobre 2022 
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al punto 2 dell’o.d.g., pur in assenza della relazione dei revisori dei conti, a quella data non ancora pervenuta 
siccome consentito dalla norma. Poiché in data 29 novembre 2022 la relazione con parere favorevole [analisi 
del Programma Annuale – verbale n. 2022/003] è stata acquisita dalla Scuola, come risulta dall’allegato al 
presente verbale, si è ritenuto opportuno riproporre anche ai nuovi Consiglieri il Programma Annuale 
corredato da detto parere.  
Il DSGA espone in dettaglio le diverse voci del documento, facendo preliminarmente notare che il Programma 
annuale è collegato alla durata dell’anno scolastico e di fatto risulta riferibile per 4/12 all’anno in corso e per 
8/12 all’anno 2023, e solo formalmente è riferito al periodo 1 gennaio - 31 dicembre. 
 

  PROGRAMMA ANNUALE - MODELLO A 
Esercizio finanziario 2023 

 

Liv. 1 Liv. 2 ENTRATE (Importi in €) 

01  Avanzo di amministrazione presunto 630.508,42 

 01 Non vincolato 35.437,86 

 02 Vincolato 595.070,56 

02  Finanziamenti dall'Unione Europea 0,00 

 01 Fondi sociali europei (FSE) 0,00 

 02 Fondi europei di sviluppo regionale (FESR) 0,00 

 03 Altri finanziamenti dall'Unione Europea 0,00 

03  Finanziamenti dallo Stato 27.138,73 

 01 Dotazione ordinaria 19.319,35 

 02 Dotazione perequativa 0,00 

 03 Finanziamenti per l'ampliamento dell'off. form. 0,00 

 04 Fondo per lo sviluppo e la coesione (FSC) 0,00 

 05 Altri finanziamenti non vincolati dallo Stato 0,00 

 06 Altri finanziamenti vincolati dallo Stato 7.819,38 

04  Finanziamenti dalla Regione 0,00 

 01 Dotazione ordinaria 0,00 

 02 Dotazione perequativa 0,00 

 03 Altri finanziamenti non vincolati 0,00 

 04 Altri finanziamenti vincolati 0,00 

05  Finanziamenti da Enti locali o da altre Ist. Pub. 0,00 

 01 Provincia non vincolati 0,00 

 02 Provincia vincolati 0,00 

 03 Comune non vincolati 0,00 

 04 Comune vincolati 0,00 

 05 Altre Istituzioni non vincolati 0,00 

 06 Altre Istituzioni vincolati 0,00 

06  Contributi da privati 60.000,00 
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 01 Contributi volontari da famiglie 20.000,00 

 02 Contributi per iscrizione alunni 0,00 

 03 Contributi per mensa scolastica 0,00 

 04 Contributi per visite, viaggi e studio all'estero 0,00 

 05 Contributi per copertura assicurativa degli alunni 0,00 

 06 Contributi per copertura assicurativa personale 0,00 

 07 Altri contributi da famiglie non vincolati 0,00 

 08 Contributi da imprese non vincolati 0,00 

 09 Contributi da Istituzioni sociali private non vinc 0,00 

 10 Altri contributi da famiglie vincolati 40.000,00 

 11 Contributi da imprese vincolati 0,00 

 12 Contributi da Istituzioni sociali private vinc. 0,00 

07  Proventi da gestioni economiche 0,00 

 01 Azienda Agraria - Proventi dalla vendita di beni 0,00 

 02 Azienda Agraria - Proventi dalla vendita di serv. 0,00 

 03 Azienda Speciale - Proventi dalla vendita di ben 0,00 

 04 Azienda Speciale - Proventi dalla vendita di serv. 0,00 

 05 Attività per c.terzi - Proventi dalla vendita beni 0,00 

 06 Attività per c.terzi - Proventi dalla vendita serv 0,00 

 07 Attività convittuale 0,00 

08  Rimborsi e restituzione somme 0,00 

 01 Rimborsi, recuperi e restituzioni da Amm. Cent. 0,00 

 02 Rimborsi, recuperi e restituzioni da Amm. Loc. 0,00 

 03 Rimborsi, recuperi e restituzioni da Enti Prev. 0,00 

 04 Rimborsi, recuperi e restituzioni da Famiglie 0,00 

 05 Rimborsi, recuperi e restituzioni da Imprese 0,00 

 06 Rimborsi, recuperi e restituzioni da ISP 0,00 

09  Alienazione di beni materiali 0,00 

 01 Alienazione di Mezzi di trasporto stradali 0,00 

 02 Alienazione di Mezzi di trasporto aerei 0,00 

 03 Alienazione di Mezzi di trasporto per vie d'acqua 0,00 

 04 Alienazione di mobili e arredi per ufficio 0,00 

 05 Alienazione di mobili e arredi per alloggi e pert. 0,00 

 06 Alienazione di mobili e arredi per laboratori 0,00 

 07 Alienazione di mobili e arredi n. a.c. 0,00 

 08 Alienazione di Macchinari 0,00 
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 09 Alienazione di impianti 0,00 

 10 Alienazione di attrezzature scientifiche 0,00 

 11 Alienazione di macchine per ufficio 0,00 

 12 Alienazione di server 0,00 

 13 Alienazione di postazioni di lavoro 0,00 

 14 Alienazione di periferiche 0,00 

 15 Alienazione di apparati di telecomunicazione 0,00 

 16 Alienazione di Tablet e dispositivi di telefonia 0,00 

 17 Alienazione di hardware n. a.c. 0,00 

 18 Alienazione di Oggetti di valore 0,00 

 19 Alienazione di diritti reali 0,00 

 20 Alienazione di Materiale bibliografico 0,00 

 21 Alienazione di Strumenti musicali 0,00 

 22 Alienazioni di beni materiali n. a.c. 0,00 

10  Alienazione di beni immateriali 0,00 

 01 Alienazione di software 0,00 

 02 Alienazione di Brevetti 0,00 

 03 Alienazione di Opere dell'ingegno e Diritti d'aut. 0,00 

 04 Alienazione di altri beni immateriali n. a.c. 0,00 

11  Sponsor e utilizzo locali 0,00 

 01 Proventi derivanti dalle sponsorizzazioni 0,00 

 02 Diritti reali di godimento 0,00 

 03 Canone occupazione spazi e aree pubbliche 0,00 

 04 Proventi da concessioni su beni 0,00 

12  Altre entrate 0,00 

 01 Interessi 0,00 

 02 Interessi attivi da Banca d'Italia 0,00 

 03 Altre entrate n. a.c. 0,00 

13  Mutui 0,00 

 01 Mutui 0,00 

 02 Anticipazioni da Istituto cassiere 0,00 

  Totale entrate 717.647,15 

    

  PROGRAMMA ANNUALE - MODELLO A 
Esercizio finanziario 2023 

 

Liv. 1 Liv. 2 SPESE (Importi in €) 
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A  Attività 225.380,98 

 A01 Funzionamento generale e decoro della Scuola 9.637,86 

 A02 Funzionamento amministrativo 34.697,04 

 A03 Didattica 172.383,93 

 A04 Alternanza Scuola-Lavoro 7.819,38 

 A05 Visite, viaggi e programmi di studio all'estero 319,35 

 A06 Attività di orientamento 523,42 

P  Progetti 490.366,17 

 P01 Progetti in ambito "Scientifico, tecnico e professionale" 179.197,33 

 P02 Progetti in ambito "Umanistico e sociale" 143.342,44 

 P03 Progetti per "Certificazioni e corsi professionali" 138.638,75 

 P04 Progetti per "Formazione / aggiornamento del 
personale" 

910,41 

 P05 Progetti per "Gare e concorsi" 28.277,24 

G  Gestioni economiche 0,00 

 G01 Azienda agraria 0,00 

 G02 Azienda speciale 0,00 

 G03 Attività per conto terzi 0,00 

 G04 Attività convittuale 0,00 

R  Fondo di riserva 1.900,00 

 R98 Fondo di riserva 1.900,00 

D  Disavanzo di amministrazione presunto 0,00 

 D100 Disavanzo di amministrazione presunto 0,00 

  Totale spese 717.647,15 

Z Z01 Disponibilità finanziaria da programmare 0,00 

  Totale a pareggio 717.647,15 

 
Il DSGA illustra come le attività didattiche del PTOF siano realizzate con finanziamenti di varia provenienza e 
prioritariamente finanziamenti di fonte ministeriale o europea. La didattica interattiva è stato l’obiettivo 
primario di supporto agli studenti e al personale della Scuola in conseguenza del periodo pandemico. Le risorse 
sono state destinate all’ampliamento dell’offerta formativa tenendo conto dei bisogni /richieste reali delle 
famiglie. Ha altresì sottolineato come le uniche certezze in fase di previsione riguardino le competenze per il 
funzionamento amministrativo e didattico, il funzionamento del corso Cambridge ed il PCTO.  
Il Consigliere dott.ssa CALLARI interviene notando come numerose attività, didatticamente valide, nella tabella 
risultino, tuttavia, con finanziamenti pari a zero; chiede, pertanto, chiarimenti sulla disponibilità finanziarie, e 
su una possibile rimodulazione delle spese previste così da consentire implementazione e/o riattivazione degli 
approfondimenti didattici, delle attività extracurricolari altamente formative e dei laboratori essenziali atti a 
garantire l’offerta diversificata, come nel caso del corso Biomedico in cui le famiglie degli iscritti hanno 
registrato con dispiacere il ridimensionamento delle attività aggiuntive. Inoltre sollecita l’apertura alle 
sponsorizzazioni sì da attivare meccanismi virtuosi per avere altre risorse e garantire una offerta formativa 
completa e quindi più aderente al PTOF in approvazione. 
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Il DSGA chiarisce che in questa fase non è possibile indirizzare diversamente i finanziamenti dedicati, ma che 
nel Conto Consuntivo sarà possibile verificare, poi, come verrà usato il residuo attivo. Infine, informa il 
Consiglio del fatto che l’attivo ammonta a euro 19.000,00 circa e corrisponde alle risorse derivanti da ‘privati’ 
attraverso la raccolta sub voce dei contributi volontari delle famiglie, che quest’anno ha registrato un 
significativo decremento risultando pervenuto nella esigua misura del 7% (delle famiglie della popolazione 
scolastica). 
Il Dirigente Scolastico interviene a dare precisazione che la Scuola quest’anno assicura quanto previsto in sede 
ministeriale per il Biomedico, auspicando di disporre di risorse per affiancamenti ulteriori realizzati anche in 
passato con fondi del contributo volontario e con il concorso di progetti appositi, come ricorda il prof. ALOE.  
La dott.ssa CALLARI e l’avv. STELLATO, pur ribadendo che l’offerta formativa non può basarsi sulle attese di 
finanziamenti aleatori e difficilmente quantificabili in sede di previsione, esortano ad una riflessione attenta 
sulle motivazioni che hanno indotto le famiglie ad una minore partecipazione al contributo scolastico, e, nel 
contempo, allo studio di forme più persuasive, anche di comunicazione, per incrementare questa importante 
voce del bilancio, e pure considerando forme di contributo differenziato tra ‘ordinamento’ e ‘indirizzi’ in base 
alle specifiche esigenze. 
Tutti i Consiglieri, compresi gli studenti (per voce di SANTIAGO) che auspicano un abbassamento della quota 
del contributo al fine di stimolare il versamento da parte di un maggior numero di famiglie, concordano e si 
impegnano ad approfondire il tema in un momento successivo ed in uno spazio dedicato. 
Al presente verbale sono allegati gli atti relativi al punto n. 4 o.d.g.: programma annuale 2023 – verbale di 
parere favorevole dell’organismo di revisione dei conti. 
Il Presidente dà atto che, trattandosi di punto dell’o.d.g. non ammesso a deliberazione ‘sostanziale’, non rileva 
la circostanza che n. 2 Consiglieri della componete alunni siano ancora di minore età [Cataldo Gaudenzio 
SANTIAGO (nato il 24/01/2005); Carlo BARBERA (nato il 20/12/2005)] e in quanto tali non ammessi per legge al 
voto su questioni di natura finanziaria, economica e contabile. 

 
 Il Consiglio d’Istituto 

ESAMINATO il Programma Annuale 2023, anche alla luce delle vigenti normative in materia, 
ASCOLTATA la relazione del DSGA illustrativa della documentazione finanziario-contabile, 
TENUTO CONTO della esauriente discussione sul punto e delle considerazioni nel corso proposte, 
PRESO ATTO  della ulteriore relazione di ‘parere favorevole’ del 29/11/2022 pervenuta dall’ufficio dei 

Revisori dei conti,  
APPROVA il Programma Annuale 2023 solo in senso formale in quanto già approvato nella sua 

interezza e totalità dal precedente Consiglio di Istituto nella seduta del 27/10/2022. 
 

ordine del giorno - punto n. 5 : Adozione PTOF a.s. 2022/23 e relativi allegati 

Su invito del Presidente e del Dirigente Scolastico la Prof.ssa TEDESCO introduce il P.T.O.F. relativo al triennio 
2022/25, piano soggetto ad aggiornamento annuale, già approvato dal Collegio dei Docenti del 04/11/2022 al 
punto 6 dell’o.d.g., e allegato alla odierna convocazione per una agevole presa in visione. La prof.ssa TEDESCO, 
dopo aver precisato di non aver fatto parte della Commissione che ha progettato/redatto il PTOF bensì di aver 
fatto già parte della Commissione incaricata di redigere il RAV, esprime apprezzamento per l’eccellente lavoro 
di sintesi operato dalle docenti incaricate di tracciare sulla piattaforma SNV il profilo culturale e progettuale 
della Scuola a partire dal rapporto di autovalutazione e dal piano di miglioramento, che di essa evidenziano i 
punti di forza e quelli di debolezza e sulla cui analisi si basa la programmazione curricolare e la progettazione 
per l’ampliamento dell’offerta formativa descritte nel PTOF, che rappresenta dunque il documento 
identificativo della Scuola relativamente a contesto, scelte strategiche, offerta formativa ed organizzazione. La 
Prof.ssa TEDESCO, unitamente ai proff. ALOE, MANDOLITI e PUPO, pur condividendo l’impianto generale e la 
visione sottesa alle scelte didattiche operate dal Collegio docenti, esprime tuttavia riserve in merito alla scelta 
di riduzione oraria dell’ora di lezione per ragioni didattiche; essi, avendo argomentato e motivato in Collegio 
la loro contrarietà, prendono atto democraticamente della decisione della maggioranza dei Colleghi, ma non 
possono non ribadire la loro distanza in merito a tale aspetto organizzativo, distanza che li costringe ad 
esprimere un’approvazione con riserva del PTOF. 
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A tale riguardo, prende la parola il Consigliere avv. LEPIANE, che rappresenta e sottolinea al Consiglio le 
significative difficoltà che potrebbero incontrare i tanti studenti impegnati con attività pomeridiane 
extrascolastiche di varia natura, ma soprattutto di preparazione ai test universitari [c.d. ‘TOLC’], e pertanto 
l’impossibilità di frequentare con la necessaria assiduità il recupero pomeridiano obbligatorio con il rischio di 
accumulare assenze che potrebbero comportare conseguenze sulla loro pagella.  
Su tale aspetto delle problematiche conseguenti alla adozione del criterio dell’ora didattica “di 50 minuti” il 
C.d.I discute ampiamente e affronta anche il tema dell’impossibilità, per l’anno in corso, di rivisitare la 
questione della ‘criticità’ dei recuperi, soprattutto quelli pomeridiani. 
Sul punto, con divergenze di vedute, sono intervenuti anche la prof.ssa MASTROVITO, il prof. ABELE - che a 
proposito dei TOLC preuniversitari riferisce come il tema non possa essere inquadrato in alcuna casella 
normativa -, lo studente PACIA, il prof. ALOE, la prof.ssa TEDESCO. 
Su suggerimento del Presidente, il Consiglio invita il Dirigente a un censimento informale degli studenti 
frequentanti corsi extrascolastici al fine di cercare soluzioni condivise che tengano conto delle esigenze di tutti. 
Al presente verbale sono allegati gli atti relativi al punto n. 5 o.d.g.: P.T.O.F. a.s. 2022/2023 e relativi allegati. 

 
 Il Consiglio d’Istituto 

VISTA  la legge n. 107 del 13/07/2015 [“Riforma del sistema nazionale di istruzione e 
formazione e delega per il riordino delle disposizioni legislative vigenti”] che modifica il 
DPR 275/99 (Regolamento dell’autonomi scolastica);  
la Circolare MIUR prot. 23940 del 19 settembre 2022 [”Indicazioni operative in merito 
ai documenti strategici delle istituzioni scolastiche per il triennio 2022-2025”]; 

VISTO  l’Atto di indirizzo del Dirigente Scolastico al Collegio dei Docenti del 01/09/2022, 
allegato al verbale di quella seduta; 

ESAMINATO  il PTOF 2022/25 e l’aggiornamento relativo all’a.s. 2022/23 con gli allegati che lo 
integrano; 

SENTITA  la relazione del Segretario Prof.ssa TEDESCO; 
PRESO ATTO  della delibera di approvazione a maggioranza del Collegio dei Docenti del 04/11/2022 

n. 6 dell’o.d.g.; 
TENUTO CONTO  delle posizioni espresse dai Consiglieri in sede di odierno dibattito;  
RITENUTA tuttavia a necessità di disporre un ‘censimento’ degli studenti che frequentano corsi 

extrascolastici pomeridiani di formazione preuniversitaria al fine di cercare soluzioni 
condivise che tengano conto delle esigenze di tutti 

 a maggioranza espressa per esplicito consenso e con l’astensione di n. 4 Consiglieri (Proff. 
ALOE, MANDOLITI, PUPO E TEDESCO) 

 DELIBERA  
(n. 5 o.d.g. 14/12/2022) 

 È integralmente approvato e adottato il Piano Triennale dell’Offerta Formativa per il 
triennio 2022-2025. 

 

Il documento con le integrazioni a corredo potrà essere reperito sul sito della Scuola nell’area dedicata. Inoltre 
ne sarà data pubblicazione su Scuola in Chiaro. 

ordine del giorno - punto n. 6 : Richiesta dott. Santo De Marco 

Su invito del Presidente, il Dirigente Scolastico informa il Consiglio che in data 7 luglio 2022 il sig. Santo DE 
MARCO ha fatto pervenire alla Scuola la comunicazione di una donazione di libri del matematico e fisico 
Giovanni GIALLOMBARDO, già Preside del Liceo Classico B. Telesio cui ha dato grande lustro col suo operato. 
Per tale motivo chiede anche che l’Istituto si attivi con iniziative di apprezzamento e memoria per ricordarne 
le attività e i meriti con un evento apposito della Scuola da lui diretta per ventuno anni.  
Al presente verbale sono allegati gli atti relativi al punto n. 6 o.d.g.: richiesta dott. De Marco. 

 
 Il Consiglio d’Istituto 
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ESPRIME  apprezzamento e gratitudine per la donazione ricevuta e, ritenendo encomiabile lo 
spirito e la materia della proposta pervenuta,  

INVITA  il Dirigente Scolastico a chiedere la collaborazione del Collegio dei Docenti e in 
particolare del Dipartimento di Matematica affinché sia costituita una Commissione che 
ricordi degnamente e attribuisca il giusto e doveroso peso alla figura di uno studioso e 
di Capo d’Istituto che si è speso tanto a lungo ed efficacemente per l’istituzione 
scolastica. 

SUGGERISCE di comunicare lo stralcio del presente verbale alla famiglia del Prof. GIALLOMBARDO 

 con voto palese unanime 

 DELIBERA 
(n. 6 o.d.g. 14/12/2022) 

 Il Consiglio di Istituto autorizza la realizzazione di iniziative in memoria del Prof. Giovanni 
GIALLOMBARDO, già Preside del Liceo Classico B. Telesio,  

Alle ore 18.52 il Consigliere Gianluca SILLETTA chiede, per motivi di orario del trasporto presso il proprio comune 
di residenza, di poter lasciare anzitempo la seduta. 

ordine del giorno - punto n. 7 : Rinuncia Progetto “TELESIO INCLUSIONE” POR 2014/2020 – ASSE 12 - OB.SP.10.1- 
AZ.10.1.1 – Istruzione FSE AVVISO PUBBLICO “Interventi multidisciplinari di sostegno agli studenti finalizzati a 
contrastare gli effetti del COVID 19 e all’integrazione e inclusione scolastica degli allievi con Bisogni Educativi 
Speciali (BES)” COD. 2022.10.1.1.039  

Il Presidente invita il DS ad illustrare l’argomento all’ordine del giorno.  
Il DS informa il Consiglio della insufficiente adesione di candidature in risposta ai bandi formulati a seguito 
della procedura di selezione per il reclutamento di esperti interni e esterni, con prot. n. 3851 del 01/08/2022, 
per il reperimento di docenti/tutor ed esperti interni/esterni relativi al progetto “TELESIO INCLUSIONE” POR 
2014/2020 – ASSE 12 - OB.SP.10.1- AZ.10.1.1 – Istruzione FSE AVVISO PUBBLICO “Interventi multidisciplinari 
di sostegno agli studenti finalizzati a contrastare gli effetti del COVID 19 e all’integrazione e inclusione 
scolastica degli allievi con Bisogni Educativi Speciali (BES)” COD. 2022.10.1.1.039. Il DS informa che siffatta 
circostanza costringe di fatto a dover rinunciare alla realizzazione del progetto e comporta, pertanto, la 
restituzione del finanziamento ottenuto, pari a € 130.342,44, e comunicato all’istituto dal DIPARTIMENTO 
ISTRUZIONE, FORMAZIONE E PARI OPPORTUNITA’, della REGIONE CALABRIA con prot. N. 105950 del 
03/03/2022. 
Al presente verbale sono allegati gli atti relativi al punto n. 7 o.d.g.: Progetto “TELESIO INCLUSIONE” e relativi 
allegati. 

 
 Il Consiglio d’Istituto 
VISTA  la documentazione depositata agli Atti relativa al progetto POR Calabria 2014/2020 

“TELESIO INCLUSIONE” POR 2014/2020 – ASSE 12 - OB.SP.10.1- AZ.10.1.1 – Istruzione 
FSE- AVVISO PUBBLICO “Interventi multidisciplinari di sostegno agli studenti finalizzati 
a contrastare gli effetti del COVID 19 e all’integrazione e inclusione scolastica degli allievi 
con Bisogni Educativi Speciali (BES)” 

VISTA  la Convenzione stipulata tra la Regione Calabria e il Liceo Classico B. Telesio di Cosenza 
repertoriata con prot. n. 11506 del 11/04/2022; 

VISTA  la procedura di selezione per il reclutamento di esperti interni e esterni, prot. n. 3851 
del 01/08/2022; 

CONSTATATA  l’assenza di candidature complete in risposta ai bandi formulati in seguito a detta 
procedura, 

PRENDE ATTO dell’obbligo di rinunciare al progetto POR Calabria 2014/2020 “TELESIO INCLUSIONE” 
POR 2014/2020 – ASSE 12 - OB.SP.10.1- AZ.10.1.1 – Istruzione FSE- AVVISO PUBBLICO 
“Interventi multidisciplinari di sostegno agli studenti finalizzati a contrastare gli effetti 
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del COVID 19 e all’integrazione e inclusione scolastica degli allievi con Bisogni Educativi 
Speciali (BES)” 

 con voto palese unanime 
 DELIBERA  

(n. 7 o.d.g. 14/12/2022) 
 Il Liceo Classico ‘B. Telesio’ rinuncia al progetto POR Calabria 2014/2020 “TELESIO 

INCLUSIONE” POR 2014/2020 – ASSE 12 - OB.SP.10.1- AZ.10.1.1 – Istruzione FSE- AVVISO 
PUBBLICO “Interventi multidisciplinari di sostegno agli studenti finalizzati a contrastare 
gli effetti del COVID 19 e all’integrazione e inclusione scolastica degli allievi con Bisogni 
Educativi Speciali (BES)” e, per l’effetto, dispone la restituzione del finanziamento 
ottenuto. 

ordine del giorno - punto n. 8 : Chiusura Uffici 24 aprile 2023 

Il Presidente cede la parola al Dirigente Scolastico, che informa il Consiglio su quanto disposto dal decreto n. 
62 del 09/06/2022 del Presidente della Regione Calabria ad integrazione del DPGR n. 59 del 07 giugno 2022 
“Calendario scolastico 2022/2023- D.lgs. 31.12.1998 n. 112 art.138 comma 1, lettera d)”: in esso si dispone, a 
integrazione della precedente previsione, l’inclusione di lunedì 24 aprile 2023 fra i giorni in cui non si svolgerà 
attività didattica. Trattandosi di giornata prefestiva in periodo di sospensione delle attività didattiche, il 
Dirigente chiede che venga deliberata anche la chiusura degli uffici nel giorno 24 aprile 2023. Il Consiglio 
prende atto e unanimemente concorda. 
Al presente verbale sono allegati gli atti relativi al punto n. 8 o.d.g.: DPGR 62/2022. 

 
 Il Consiglio d’Istituto 

VISTI  l’art. 13 del D.P.R. n. 209/87;  
l’art. 10 del D.lgs. n. 297 del 16 aprile 1994;  
l’art. 25 del D.lgs. n. 165 del 30 marzo 2001;  
il D.lgs. 150/2009; 
il D.lgs. n. 141 del 01/08/2011 (c.d. decreto correttivo);  
il vigente CCNL del Comparto Scuola;  
il decreto n. 62 del 09/06/2022 del Presidente della Regione Calabria ad integrazione 
del DPGR n. 59 del 07 giugno 2022 “Calendario scolastico 2022/2023 - D.lgs. n. 112 del 
31.12.1998- art. 138 comma 1, lettera d)”; 

PRESO ATTO  della fattibilità̀ del provvedimento;  
 con voto palese unanime 

 DELIBERA  
(n. 8 o.d.g. 14/12/2022) 

 Gli Uffici del Liceo Classico ‘B. Telesio’ resteranno chiusi in data 24 aprile 2023. 

ordine del giorno - punto n. 9 : Ritardo in ingresso studenti periodo settembre/dicembre 2022 

In merito a tale punto chiede ed ottiene la parola il rappresentante degli studenti, Sig. SANTIAGO, il quale 
riferisce al Consiglio le difficoltà di un numero elevato di studenti a rispettare l’orario d’ingresso a Scuola 
soprattutto a causa dei ritardi e delle palesi inefficienze dell’AMACO, che non è in grado di garantire un 
trasporto adeguato e certo negli orari di ingresso a scuola, al punto da trasformare in “pendolari” perfino i 
residenti nel centro città. A complicare il percorso verso la Scuola si sono aggiunte, poi, nel corso del trimestre 
frane e varie interruzioni delle già scarse e precarie vie d’accesso. Considerato il peso severo che i ritardi 
assumono nella valutazione del comportamento, gli studenti chiedono una revisione di quanto finora applicato 
con rare deroghe.  
Il Dirigente Scolastico, in considerazione degli impedimenti oggettivi nella viabilità, legati alle frane e 
all’interruzione di alcune delle strade intorno alla Scuola e prendendo atto dei condizionamenti legati 
all’insufficiente servizio del trasporto cittadino, propone al Consiglio che in sede di valutazione del 
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comportamento non si tenga conto dei ritardi accumulati dagli studenti dall’inizio dell’anno fino alla data 
odierna, azzerando quanto finora conteggiato con precisione.  
Il Consigliere CALLARI chiede al DS di precisare le modalità applicative delle deroghe approvate nella seduta 
consiliare del 27/10/2022. Il DS precisa che anche gli studenti residenti nella cintura urbana, che beneficiano 
dei dieci minuti di ritardo (registrati ma non contabilizzati) devono comunque dare formale comunicazione 
alla Scuola dello status di residenti nell’area urbana. 
Il Consiglio, riconosciute valide le argomentazioni ascoltate, approva all’unanimità.  
Il Presidente fa notare, tuttavia, la persistenza di alcune situazioni di difficoltà e la facilità con cui si creano 
ingorghi che spesso determinano inevitabili ritardi. Invita, pertanto, il Consiglio a prendere in considerazione, 
in una seduta successiva, l’eventualità di far accedere gli studenti dall’ingresso principale per consentire loro 
di guadagnare minuti preziosi nel raggiungimento della sede. 
Al presente verbale sono allegati gli atti relativi al punto n. 9 o.d.g.: atti richiamati in narrativa. 

 
 Il Consiglio d’Istituto 

VISTO  il regolamento d’istituto e il PTOF e l’allegato relativo alla scheda di valutazione del 
comportamento; 

ASCOLTATA  la richiesta degli studenti e la proposta del Dirigente Scolastico e ritenendo valide le 
argomentazioni addotte 

RIBADISCE quanto già stabilito nella seduta del 27 ottobre u.s. e cioè che gli studenti che rientrano 
nelle categorie in deroga devono comunque produrre comunicazione alla Scuola per 
segnalare la residenza extraurbana 

 con voto palese unanime 
 DELIBERA  

(n. 9 o.d.g. 14/12/2022) 

 Non saranno considerati, in sede di valutazione del comportamento e in deroga a quanto 
richiesto nell’apposita griglia di valutazione, i ritardi accumulati dagli studenti nel periodo 
14 settembre - 14 dicembre 2022.  
Dal giorno 15/12/2022 sarà data applicazione alla disposizione assunta con delibera n. 8 
o.d.g. del 27/10/2022.  

ordine del giorno - punto n. 10 : Festa natalizia telesiana 

Il Presidente dà la parola ai rappresentanti degli studenti, i quali, avvicendandosi, espongono il progetto di una 
festa di Natale da tenersi nella Scuola il 22 dicembre p.v. in orario serale, finalizzata a favorire la socializzazione 
in un luogo sicuro -e rassicurante per le famiglie- e a rafforzare il senso di appartenenza anche tra i diversi 
plessi. Chiedono, pertanto, l’uso dei locali della Scuola impegnandosi a garantire l’accesso solo agli iscritti al 
Liceo e assicurando pulizia e sorveglianza mediante un servizio d’ordine interno autogestito oltre a quello 
fornito da un’apposita associazione.  
Il Consigliere avv. LEPIANE pur apprezzando gli intenti dell’iniziativa, ricorda agli studenti che i minori non 
possono assumersi responsabilità da demandare poi a terzi, peraltro assenti o non meglio precisati in data 
odierna. 
I Consiglieri Proff. ALOE, ABELE e PUPO fanno notare, poi, come la Scuola, cui l’edificio è stato affidato dalla 
Provincia per lo svolgimento delle attività didattiche, risponda di ogni utilizzo diverso e/o improprio e sia 
responsabile di tutto quanto accade al suo interno; pertanto, il Consiglio d’istituto non ha facoltà di autorizzare 
l’uso della Scuola per attività diverse da quelle canoniche.  
Il Dirigente Scolastico concorda e afferma la necessità di deviare la richiesta all’Ente Provincia, sebbene i tempi 
siano strettissimi, oppure di presentare un progetto che abbia finalità didattiche, elaborato da docenti che si 
assumano la responsabilità di pianificazione e sorveglianza di un evento cui si prevede la partecipazione di 500 
studenti circa. 
Gli studenti, verificata la disponibilità dei Consiglieri Prof.ssa MASTROVITO e Prof.ssa LOMBARDO, pronte a 
preparare un progetto dedicato da sottoporre ad un Collegio Docenti da convocare d’urgenza, dicendosi certi 
dell’adesione di altri docenti della Scuola, chiedono al Consiglio d’Istituto di votare l’autorizzazione allo 
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svolgimento della festa dietro presentazione di un progetto da stilare, la cui validità sarà valutata dal Collegio 
Docenti. 
Sono d’accordo ad offrire agli studenti la possibilità di vivere un momento di aggregazione volto a rafforzare il 
loro senso di appartenenza alla scuola i Consiglieri Prof.sse DONATO, LOMBARDO e MASTROVITO, il Sig. 
VAZZANA, l’avv. STELLATO, i signori BARBERA, D’IPPOLITO, PACIA, SANTIAGO, per un totale di 9 voti a favore 
della proposta. 
Il Presidente del C.d.I., avv. CIRIO, i proff. ABELE, ALOE, MANDOLITI, PUPO, TEDESCO, le dott.sse CALLARI e 
LEPIANE ritengono di non potersi esprimere a favore della proposta in ragione della oggettiva difficoltà di 
inquadrare tale evento di festa in una delle attività che l’Istituto possa autorizzare all’interno del suo spazio 
fisico e peraltro in assenza di progetto per un’attività che comporterebbe da parte del Consiglio d’istituto 
comunque un’assunzione di responsabilità, di cui al momento non si conoscono la natura e l’entità. Al loro 
voto contrario si unisce quello del Dirigente Scolastico, ing. Antonio IACONIANNI, per un totale di 9 voti 
contrari. Per questi motivi 

 
 il Consiglio d’istituto 
ESAMINATA  la proposta degli studenti, 
PRESO ATTO  dell’esito della votazione, 
TENUTO CONTO  che, come sempre in caso di parità, risulta determinante il voto del Presidente, 
 a maggioranza espressa per esplicito consenso  
 DELIBERA  

(n. 10 o.d.g. 14/12/2022) 
 Non è accolta la richiesta di autorizzazione allo svolgimento di una festa natalizia nel 

giorno 22 dicembre nei locali della Scuola dietro presentazione di un progetto didattico 
da sottoporre al Collegio dei Docenti. 

ordine del giorno - punto n. 11 : Varie ed eventuali 

Il Dirigente Scolastico informa il Consiglio d’istituto della diffida pervenuta in data 28/11/2022 a mezzo PEC - 
e allegata al presente verbale - dai Sigg. Antonio BRANDI, per conto dell’Associazione Pro Vita & Famiglia Onlus, 
e Jacopo COGHE, per conto dell’Associazione Generazione Famiglia, avente ad oggetto l’”invito a disapplicare 
e comunque fare tutto quanto è in suo potere per ottenere l’annullamento del Regolamento scolastico avente 
ad oggetto la c.d. ‘Carriera Alias’” in presenza di studenti in transizione di genere, già attiva nel nostro Istituto 
in virtù della delibera Consiglio d’Istituto n. 4 del 02/02/2021. 
Il Dirigente informa inoltre il Consiglio di aver già preso contatto con le numerosissime Scuole e Università 
pure destinatarie di analoga diffida e di avere con esse concordato uno scambio di informazioni e la costante 
osservazione del tema al fine di elaborare unitariamente iniziative e comunque una risposta collettiva ed 
efficace a quanto ricevuto. 
Al presente verbale sono allegati gli atti relativi al punto n. 11 o.d.g.: diffida di Associazione Pro Vita & Famiglia 
Onlus e relativi atti come da narrativa. 

 
 Il Consiglio di Istituto 
PRENDE ATTO del documento pervenuto e della informativa del Dirigente Scolastico e concorda sulla 

necessità di esortare il Collegio dei Docenti a predisporre iniziative culturali e didattiche 
finalizzate al rispetto delle differenze di genere e di educazione ai diritti umani. 

§§§ 

Essendo terminata la discussione dei punti proposti nell’o.d.g., il Presidente dichiara la chiusura dei lavori del 
Consiglio di Istituto. Alle ore 20.15 (venti,quindici) la seduta è tolta. 

AL PRESENTE VERBALE SONO ALLEGATI I SEGUENTI DOCUMENTI (già allegati all’AVVISO DI CONVOCAZIONE): 

(punto 4)   Programma Annuale anno 2023: relazione – programma – verbale dei Revisori dei Conti; 

(punto 5)   Adozione PTOF a.s. 2022/23 con n. 9 allegati; 
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(punto 6)   Richiesta dott. Santo De Marco del 7/07/2022;  

(punto 7)   Progetto “TELESIO INCLUSIONE” POR 2014/2020 – ASSE 12 - OB.SP.10.1- AZ.10.1.1 – 

Istruzione FSE AVVISO PUBBLICO “Interventi multidisciplinari di sostegno agli studenti finalizzati 

a contrastare gli effetti del COVID 19 e all’integrazione e inclusione scolastica degli allievi con 

Bisogni Educativi Speciali (BES)” COD. 2022.10.1.1.039 e relativi atti allegati; 

(punto 8)   Chiusura Uffici 24 aprile 2023: DPR Giunta Regione Calabria n. 59/2022 e n. 62/2022;  

(punto 9)   Estratto verbale C.d.I. del 27/10/2022 – delibera odg n.8;  

(punto 11) varie ed eventuali:  Regolamento per la gestione di una carriera alias per studenti e studentesse in transizione di genere 

(delibera c.d.i. n. 4 del 2/2/2021) – diffida di Provita & Famiglia del 28/11/2022 – e pareri in merito 

 

 
il SEGRETARIO        il PRESIDENTE 

Prof.ssa Rosanna TEDESCO      Avv. Giovanni Maria CIRIO 

 
firme autografe sostituite a mezzo stampa ai sensi dell’art. 3.2 D.Lgs. n. 39/1993  
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